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要謹慎要謹慎要謹慎要謹慎    

時間: 30 minutes 

 

當人看到很偉大的建築的時候，第一個選擇是驚嘆。當時的聖殿真的很宏偉，經過希律王的修建，

整個修建從西元前19年開始，一直到西元後63-64年，耶穌說這段話的時候，大約西元三十幾年。當

時的聖殿已經很輝煌，可能有450X350平米。有人花了三十年的時間做當時的模型。（看圖）石頭有

多大？可能最大的有4分之一個到2分之一個籃球場這樣大，最大的可能有5、6百噸，平常的石頭有

28噸。所以總共耗費80年來改建不奇怪。所以，門徒和跟隨的人看見聖殿，就感嘆建築的宏偉，但

是耶穌看見的卻是腐敗。還記得前不久耶穌才趕出殿裡做買賣的人。 

 

路加福音19：45 耶穌一進聖殿就趕出在裏面做買賣的人， 46 對他們說：「經上說： 『我的殿是禱

告的殿， 你們倒使它成為賊窩了。』」47 耶穌天天在聖殿裏教導人。祭司長、文士和百姓的領袖都

想殺他， 48 但找不出方法來，因為百姓都側耳聽他。 

 

所以耶穌告訴他們，這殿宇將會被毀壞。這些門徒還是沒有危機意識，他們問的問題有二： 

1. 甚麽時候聖殿會毀滅？ 

2. 有什麽預兆？ 

他們還是想滿足他們的好奇心，忽略了如果聖殿被毀對他們代表甚麽，他們應該如何自處。當危險

來臨的時候，如果我們小心一點，就可以避免很多悲劇。我爸爸住的那棟樓，發生大火。起因是樓

下的一對夫婦，在房間裡睡覺，客廳裡開著電扇，最後電線走火。二十幾樓的大樓，所有人從樓梯

下去，我爸爸年紀較大，還扭傷了腳，住了兩天醫院。可是如果這對夫婦小心一點，或許火不會燒

得這麽大。耶穌要給這些門徒一個警告，要謹慎，尤其是在大災難前夕。 

 

一一一一、、、、    不要受迷惑不要受迷惑不要受迷惑不要受迷惑    

路加福音21: 5 有人談論聖殿是用美石和供物裝飾的，耶穌就說： 6 「你們所看見的這一切，日子

將到，沒有一塊石頭會留在另一塊石頭上而不被拆毀的。」7 他們問他：「老師，甚麼時候有這些事

呢？這些事將臨到的時候有甚麼預兆呢？」 8 耶穌說：「你們要謹慎，不要受迷惑，因為將有好些

人冒我的名來，說『我是基督』，又說『時候近了』，你們不要跟從他們！  

 

這段經文不單單說的是聖殿的毀滅，還有提到將來的審判。耶穌將這兩件事交織在一起。 

 

耶穌更看重的是他們在接下來的時間要如何生活。耶穌要他們謹慎的主要有三點。第8節，不要受
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迷惑，有兩點： 

1. 有人會冒名說我是基督。 

2. 時候近了。 

不單單在當時有這些迷惑，現代還是有。魔鬼最厲害的，就是說謊。早在創世記我們就領略到牠說

謊的功力。然後在路加福音第四章我們看見當魔鬼試探耶穌， 

1.1.1.1. 靠自己的能力靠自己的能力靠自己的能力靠自己的能力，，，，我自己來我自己來我自己來我自己來。。。。    

3 魔鬼對他說：「你若是上帝的兒子，叫這塊石頭變成食物吧。」 

2.2.2.2. 你現在就可以擁有這一切你現在就可以擁有這一切你現在就可以擁有這一切你現在就可以擁有這一切。。。。    

6 對他說：「這一切權柄和榮華我都要給你，因為這原是交給我的，我願意給誰就給誰。 7 你若在

我面前下拜，這一切都歸你。」 

3.3.3.3. 要求神照我的方式幫助我要求神照我的方式幫助我要求神照我的方式幫助我要求神照我的方式幫助我。。。。    

9 魔鬼又領他到耶路撒冷去，叫他站在聖殿頂上，對他說：「你若是上帝的兒子，從這裏跳下去！ 

 

1. 我是基督。在當時，聖殿被毀前有魔鬼來的迷惑，末日來臨前，也就是我們現今的時代，也會

有魔鬼的誘惑。在中國有個異端叫做東方閃電或是全能神教。一位鄧性女子說自己是女基督，

是基督第二次來。第一次是男的，男女平等，第二次就是女的，所以是女基督。 

2. 時間到了。她也說末日要到了，他們也會拿四川地震做文章，要人不要太努力，工作不要太認

真，反正世界末日來了，錢也快沒有用了。但是耶穌告訴我們，不要被迷惑，世界末日快來了，

你才要更謹慎活著，因為將來要交賬的。時候是近了，我們現在離末世更近了，但是還是會有

一段時間。所以我們要隨時小心，東方閃電的方式是假裝是普通的信徒，然後慢慢的誘惑你去

參加全能神教，在雪梨也有發現他們的身影。 

 

二二二二、、、、    不要驚惶不要驚惶不要驚惶不要驚惶    

9 當你們聽見打仗和動亂的事，不要驚惶；因為這些事必須先發生，但終結不會立刻就到。」 10 於

是耶穌對他們說：「民要攻打民，國要攻打國， 11 將有大地震，多處必有饑荒、瘟疫，又有可怕

的異象和大神蹟從天上顯現。  

12 但這一切的事以前，有人要下手拿你們，迫害你們，把你們交給會堂，並且關在監裏，又為我

名的緣故拉你們到君王和統治者面前。 13 但這些事終必成為你們作見證的機會。 14 所以，你們

要立定心意，不要預先考慮怎樣申辯； 15 因為我必賜你們口才和智慧，是你們一切敵人所敵不住、

駁不倒的。 16 連你們的父母、兄弟、親族、朋友也要把你們交給官府；你們中間也將有被他們害

死的。 17 你們要為我的名被眾人憎恨。 18 然而，你們連一根頭髮也不會損失。 19 你們憑著堅

忍，就必保全性命。」 
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耶穌第二個警戒是要他們不要驚惶，不要害怕。打仗和動亂會先發生，社會結構會崩潰，但是聖殿

還不會那麼快被毀滅。在耶穌說完這句話的三十年後，聖殿完成了修建，再隔沒幾年，聖殿就被羅

馬踏平了，地基都被挖起，正如耶穌說的，你們現在看見的，沒有一塊石頭會留在另一塊石頭上而

不被拆毀的。民攻打民，國攻打國的時候，還不是終結的時候，從耶穌那時候算起還有快 40 年。

所以這些門徒會經歷這些社會的大動亂，不但如此，他們還會被人迫害，交給猶太人的會堂，並且

關起來。甚至連家人都會反對他們信耶穌。所以他們一方面會看見社會秩序的崩潰，一方面看見許

多天災，一方面他們自己又會被逼迫。耶穌說這一切都一定會發生。照耶穌說，如果當時你住在耶

路撒冷，你應該往山上逃，而不是留在城裡，因為城會被攻破，聖殿被毀滅，約瑟夫記載，有一百

萬猶太人被殺，可能這個數字有點高，但是一定死了不少人。照耶穌的說法，如果你是基督徒，在

你面對羅馬政府之前，你就會面臨猶太教的逼迫，甚至是家人的迫害。不單單是羅馬帝國要殺你，

你自己的民族要害你，你家人也不放過你。聽起來有點像是文革的時候，我上星期和程遠英姐妹他

們一起吃飯，他們聊到文革的時候，李新弟兄和他的朋友陳先生是一條戰線的。我很有興趣聽到教

會這些長輩聊起文革的事情。我也上網去查更多文革的資料。有網站整個中國大約死了 2 百萬人，

我想不會太誇張。自己的親人都不可以完全相信。當時真的是人心惶惶，每個人都怕被鬥，許多中

國歷史上的酷刑都在這 10 年中搬出來了，在這種大環境下，人怎麽能夠不怕？可是耶穌的門徒當

時所要遭遇的，也不會差太遠，耶穌卻要他們不要驚惶害怕。甚至被抓的時候要立定心意，不要太

擔心要說甚麽，要堅忍，這可能嗎？ 

 

這正是耶穌說這番話的目的，如果靠我們自己，當然不可能。但是在耶穌的保守下，有可能。耶穌

告訴他們，他會將當說的話賜給他們。如果你在這些事情發生以前，就有了準備，你會比較不害怕。

就好像一個醫學上的測試。實驗證明，病人的心理會影響到他對痛的感覺。如果一個醫生騙一個病

人，拿維他命當止痛藥給他吃，雖然維他命沒有止痛的能力，病人感受到的痛減少了。當耶穌說這

些會先發生的時候，他就給人打了預防針，等到真的發生了，相信他的人就懂得如何面對。 

 

三三三三、、、、    不要分心不要分心不要分心不要分心    

路加福音21:34 「你們要謹慎，免得被貪食、醉酒和今生的憂慮壓住你們的心，那日子就忽然臨到

你們， 35 如同羅網一樣，因為那日子要臨到所有居住在地面上的人。 36 你們要時時警醒，常常

祈求，使你們能逃避這一切要來的事，得以站立在人子面前。」 

 

這裡的貪食可能不止是貪食，比較是一種放蕩宴樂的生活方式。我想我是一個容易貪食的人，你們
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當中，有應該容易醉酒的人。我們每一位都可能被今生的憂慮壓住我們的心。因為我們擔心的事情

太多了。你知道嗎？掛心和憂慮只是一線之差。可是掛心並不等於憂慮。憂慮的人會變成一種擔子，

壓在我們的身上，會造成很大的心理負擔，從而影響生理。甚麽時候會變成憂慮？當你想到睡不著

覺的時候就變成憂慮了。或是想到不想吃飯的時候。耶穌說，審判的日子會來到，但是在來到以前

我們怎麽活就很重要。或許你會問，牧師你說的容易，但是我們要如何不被貪食、醉酒和今生的憂

慮壓住我們的心？怎麽能夠突破？答案在 36 節，時時警醒，常常祈求。突破的方法就是專心的依

靠神。如果一個人可以常常讀經，常常禱告，他就能更好的依靠神。當需要的時候，神的話語就給

他力量和幫助，神的靈就引領著他，他就能專心的仰望神。掛心和憂慮的分別是，掛心是必需的，

因為基督徒不是無情或是絕情，反而神要我們愛神愛人。但是我們會在禱告中將這些事情交託。聖

經說，你們要先求他的國和他的義，這些東西都要加給你們。一個恆切禱告的信徒，會將自己的憂

慮卸給神，不被這些重擔壓垮。基督徒也更掛心靈魂的事，而不是世上的事。 

基督徒最應該掛心的至少有四件事： 

1. 人的靈命成長。2. 自己的罪。3. 家人的需要。4. 向人傳福音。 

如果人能夠依靠神，先求這些，自然而然的就會減少這些世俗帶給我們的憂慮。一個只為自己禱告

的人，最後他會越來越狹窄，也越來越被綁住，反而一個願意專心照著神的心意禱告的人，他的禱

告是寬廣的，是神喜悅的，藉著禱告他也能將憂慮卸給神。 

 

在末世，耶穌給你我三個警告，不要受迷惑，不要驚惶，不要分心。一切世上的輝煌，都會變成曾

經。重要的是，你是否謹慎的過你的一生，直到耶穌再來。 

 

我們一起來禱告。 

 

 


